
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 25.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfkrug Lummerschied 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

JAKOB, Michael CDU  

Ortsratsmitglieder: 

André-Schmidt, Gabriela SPD  

Meisberger, Elisa CDU  

PETER, Helmut SPD  

Rech-Jablonski, Sascha CDU  

Saar, Horst Die Linke  

Woll, Peter CDU  

Schriftführerin: 

Ulrich, Christina  

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Jakob, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung des Ortsrates im Dorfkrug 

Lummerschied. Er begrüßt alle anwesenden Einwohner, die Ortsratsmitglieder, Frau 

Trappmann, Herrn Meisberger und Herrn Hill vom Gemeinderat sowie die Schriftführerin 

Frau Ulrich.  

Herr Jakob stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung eingeladen wurde und der 

Ortsrat beschlussfähig ist. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß  der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder zu stellen (siehe Anlage zur 

Niederschrift). 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

13.08.2019 (öffentlicher Teil) 

  

2 Auszahlungen durch Ortsvorsteher 

  

3 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

  

4 Seniorennachmittag 2019 

  

5 Bebauungsplan "Unter der Leimkaul" - Änderung des Geltungsbereiches, 

Abwägung der eingegangenen Stellungnahmen und erneute Beteiligungen 

Vorlage: BV/0107/19 

  

6 Ausgaben 2019 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

8 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

13.08.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

vom 13.08.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 13.08.2019 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

 

zu 2 Auszahlungen durch Ortsvorsteher 

 Herr Ortsvorsteher Jakob teilt mit, dass es bisher üblich war, dass er als 

Ortsvorsteher über ein Budget von 100,00 € ohne vorherigen Beschluss des 

Ortsrates verfügen konnte. Diese Gelder werden beispielsweise für Jubiläen oder 

Ähnliches verwendet. Er bittet den Ortsrat, weiterhin so verfahren zu können.  

 

Diese Handhabung findet allgemein Zustimmung. Herr Saar und Frau Meisberger 

stellen heraus, dass der Ortsrat jedoch weiterhin auch über die getätigten 

Ausgaben informiert wird.   



 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Herrn Ortsvorsteher Jakob steht ein Budget in Höhe von 100,00 € zur freien 

Verfügung.  

  

zu 3 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

 

 Herr Ortsvorsteher Jakob erläutert die Zuwendungen der vergangenen Jahre.  

 

Herr Saar stößt eine Diskussion an, was unter „kulturtreibend“ zu verstehen ist.  

Frau Meisberger möchte wissen, ob die Vergabe einer Zuwendung  daran 

gekoppelt ist, dass ein Verein „kulturtreibend“ ist. Sie wirft ein, dass auch das sog. 

Brauchtum zu fördern ist.  

In Anbetracht des Wandels der Gesellschaft, müsse auch eine Anpassung erfolgen, 

was mittlerweile alles als „kulturtreibend“ angesehen werden kann. 

 

Nach einer allgemeinen Diskussion sind sich die Ortsratsmitglieder einig, heute 

keine Entscheidung über die Verteilung von Zuwendungen treffen zu können. 

Zunächst müsse geklärt werden, was unter „kulturtreibend“ zu verstehen sei.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Tagesordnungspunkt 3. Zuwendungen an kulturtreibende Vereine wird bis auf 

Weiteres zurückgestellt. Dem Schul- und Kulturausschuss wird aufgetragen, eine 

Definition für „kulturtreibend“ zu erarbeiten. 

  

zu 4 Seniorennachmittag 2019 

 

 Herr Ortsvorsteher Jakob erläutert kurz die aktuelle Situation. Bereits im letzten 

Jahr habe kein Seniorennachmittag stattgefunden, da keine geeignete 

Räumlichkeit zur Verfügung stand. Auch in diesem Jahr gibt es keine 

Räumlichkeit, die sich für eine solche Veranstaltung eignen würde. Er betont 

jedoch, dass  ihm die Veranstaltung sehr am herzen liege und nicht möchte, dass 

sie schon wieder ausfällt. Nun sei der Ortsvorsteher von Wahlschied, Herrn Reiner 

Zimmer, an ihn herangetreten und habe ihm angeboten, gemeinsam einen 

Seniorennachmittag zu veranstalten und die Kosten zu teilen. 

 

Im Folgenden diskutieren die Ortsratsmitglieder unter anderem über die Kosten 

und den Ablauf des Seniorennachmittags. 

 

Herr Saar äußert Bedenken. Er zweifelt, dass der Seniorennachmittag in 

Wahlschied von den Kutzhofer Senioren angenommen wird. Zudem bemängelt er 

die Kurzfristigkeit und dass der Ortsrat Kutzhof sich aufgrund dessen nicht richtig 

in die Planung einbringen konnte. Er schlägt vor, die Senioren lieber zuhause mit 

einem kleinen Präsent aufzusuchen und sich für den erneuten Ausfall des 

Seniorennachmittags zu entschuldigen. 

 

Frau André-Schmidt entgegnet, dass es den Senioren vor allem um Unterhaltung 

gehe, an einem solchen Tag und dass zudem bei einer Verteilung von Präsenten 

auch die Senioren Präsente bekämen, die kein Interesse an der Veranstaltung 



gehabt hätten. 

 

Herr Ortsvorsteher Jakob stellt den Vorschlag von Herrn Saar zur Abstimmung. 

 

Beschluss mit 1 Ja-Stimme und 5 Nein-Stimmen 

 

Die Ortsratsmitglieder suchen die Senioren persönlich zuhause auf und 

überreichen Ihnen als Entschuldigung für den erneuten Ausfall des 

Seniorennachmittags ein persönliches Geschenk. 

 

Somit ist der Beschlussvorschlag abgelehnt. 

 

 Beschluss mit 6 Ja-Stimmen (4 CDU/2 SPD) und 1 Nein-Stimme (Linke): 

 

Der Ortsrat Kutzhof veranstaltet zusammen mit dem Ortsrat Wahlschied am 19. 

Oktober 2019 einen Seniorennachmittag für die Senioren der Ortsteile Kutzhof 

und Wahlschied. 

  

zu 5 Bebauungsplan "Unter der Leimkaul" - Änderung des 

Geltungsbereiches, Abwägung der eingegangenen Stellungnahmen und 

erneute Beteiligungen 

Vorlage: BV/0107/19 

 

 Herr Ortsvorsteher Jakob verliest den Sachverhalt der Beschlussvorlage sowie den 

Beschlussvorschlag. 

 

Anschließend wird unter anderem über die geänderte Zuwegung des 

Bebauungsgebietes und weitere Stellungnahmen im Bebauungsplan diskutiert. 

 

 Beschluss mit 5 Ja-Stimmen (4 CDU/1 Linke) und 2 Enthaltungen (SPD): 
 

1. Den in der Verwaltungsvorlage dargelegten Abwägungsergebnissen wird 

zugestimmt. Die Planunterlagen sind entsprechend der Abwägungsergebnisse zu 

ändern. 

 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Bürger, die Behörden und sonstige Träger 

öffentlicher Belange sowie Nachbargemeinden, die sich zur Planung geäußert 

haben, von dem Ergebnis der Abwägung in Kenntnis zu setzen. 

 

3. Der neue Entwurf des Bebauungsplanes „Unter der Leimkaul“, bestehend aus 

der Planzeichnung mit den textlichen Festsetzungen und der Begründung, wird 

gebilligt. 

 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, die Beteiligungen gemäß § 4a Abs. 3 BauGB 

durchzuführen. 

  

zu 6 Ausgaben 2019 

  

 Herr Ortsvorsteher Jakob legt in einem Rechenschaftsbericht alle Ausgaben des 

Jahres 2019 offen. Die Aufstellung ist Anlage dieser Niederschrift beigefügt.  



  

zu 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 7.1 Schlagloch in der Jakobusstraße 

  

 Frau André-Schmidt und Herr Saar sprechen das Loch in der Jakobusstraße an.  

 

Herr Ortsvorsteher Jakob entgegnet, dass die Baustelle Priorität 1 ist, jedoch die 

Beseitigung sehr aufwendig ist. Er sichert zu, sich erneut bei der Verwaltung zu 

erkundigen. 

  

zu 7.2 Nutzung der Räumlichkeiten in der Schule 

  

 Herr Saar spricht die Nutzung der Räumlichkeiten in der Schule an. Der Raum 

werde aktuell noch immer von dem Jugendclub beansprucht, obwohl der Vertrag 

bereits gekündigt sei. Er fragt sich, wieso der Jugendclub den Raum noch immer 

nutzen könne. Generell würde er eine Vermietung des Raumes an einen 

ortsansässigen Verein befürworten. 

  

zu 7.3 Geplante Baustellen und Sperrungen 

  

 Herr Ortsvorsteher Jakob informiert über kommende Sperrungen, die den Ortsteil 

Kutzhof betreffen.   

 

Auf der L 141 wird es voraussichtlich im Frühjahr 2020 wegen 

Instandsetzungsarbeiten zu einer halbseitigen Sperrung der Fahrbahn kommen. 

 

Weiterhin ist die Erneuerung der L 265 zwischen Berschweiler und Kutzhof 

angedacht. Das Ausschreibungsverfahren ist für Anfang November vorgesehen. 

Es wird zunächst eine provisorische Ausbesserung erfolgen. 

  

zu 7.4 Anmietung des Feuerwehrgerätehaus Numborn 

  

 Herrn Ortsvorsteher Jakob liegt eine gemeinsame Voranfrage des Schützenvereins 

Numborn und des KVK Kutzhof bezüglich der Anmietung des freiwerdenden 

Feuerwehrgerätehauses vor. Dieses Schreiben ist als Niederschrift der Anlage 

beigefügt. 

 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Herr Ortsvorsteher Jakob 

den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 
 


